

Kultur lädt ein Knapp 600.000 Besucher bei Kulturstiftung Sachsen-Anhalt zu Gast

Kontakt:
Eta Erlhofer-Helten
Kulturstiftung Sachsen-Anhalt
Moritzburgring 2-4
06108 Halle (Saale)

T: +49 345 4704999-910
M: +49 152 31983539

eta.e-helten@kulturstiftung-st.de
www.kulturstiftung-st.de

Die 18 Monumente der Kulturstiftung Sachsen-Anhalt haben im vergangenen Jahr 578.115 Besucher angelockt. Etwa die Hälfte von ihnen (305.957) zog es in die Ausstellungen unserer Museen. Als Zugpferde erwiesen sich die Burg Falkenstein mit 84.411 und das Kunstmuseum Moritzburg Halle (Saale) mit 75.941 Gästen aus ganz Europa. Ebenso gut besucht waren Museum Schloss Neuenburg mit 51.235 Mittelalterfreunden und Museum Kloster Michaelstein mit 24.815 Musik- und Naturliebhabern.

„Das ist ein sehr gutes Ergebnis und spricht für die Attraktivität unserer Ausstellungen und Denkmale“, freut sich der Generaldirektor der Kulturstiftung Dr. Christian Philipsen und lobt gleichzeitig das Engagement seiner Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Auch die Dome in Magdeburg, Halberstadt, Havelberg und Halle erfreuen sich ungebrochener Beliebtheit. 54.957 Gäste zog der Dom Halberstadt mit seinem weltberühmten Schatz in den Bann. Vor allem der Dom in Sachsen-Anhalts Landeshauptstadt war mit 157.920 Menschen ein Besuchermagnet.

Diese Anziehungskraft gilt es zu erhalten. Dafür dienen die seit Jahren laufenden Baumaßnahmen durch die Kulturstiftung. Im Frühjahr starteten die Sanierungsarbeiten am Ostchor des Magdeburger Domes, zuerst am Außenbereich, später im Innenraum. Sie werden gut 6 Jahre dauern und einen Kostenumfang von ca. 7 Mio. Euro betragen.

Im Kalender für 2020 steht auch die Neugestaltung der Freiflächen im Kloster Michaelstein. Mit diesem Projekt im Kostenumfang von ca. 4 Mio. Euro werden die Ergebnisse eines Landschaftsarchitekturwettbewerbs umgesetzt. Baustart ist im Sommer.

Bis März 2020 soll der neue Aufzug im Kunstmuseum Moritzburg Halle (Saale) fertiggestellt sein. Er verbindet künftig barrierefrei alle Ausstellungsebenen. Die Kosten für die komplizierten Baumaßnahmen belaufen sich auf ca. 1 Mio. Euro.

Schließlich der Ausblick auf die kommenden Sonderausstellungen in den Museen der Kulturstiftung Sachsen-Anhalt: Am 8.3.2020 eröffnet „Karl Lagerfeld. Fotografie. Die Retrospektive“ im Kunstmuseum Moritzburg. Die weltweit erste umfassende Würdigung des fotokünstlerischen Schaffens des 2019 verstorbenen Modeschöpfers wird bis 23.8.2020 gezeigt.

Nach Frankreich entführt auch „La Bohème. Henri de Toulouse-Lautrec und die Meister vom Montmartre an (4.10.2020–17.1.2021). Die Präsentation zeigt das gesamte Plakat-OEuvres von Henri de Toulouse-Lautrec und seiner in Paris wirkenden Künstlerkollegen.

Aus Anlass des 900-jährigen Jubiläums der Burg Falkenstein präsentiert eine Sonderausstellung mittelalterliche Münzen aus dem Harzraum und erzählt ihre Geschichte.

Auch in Havelberg wird gefeiert. Zur 850-jährigen Weihe des Domes wird vom 12.–14.6.2020 mit einer großen öffentlichen Fachtagung die Geschichte von Dom und Domkapitel gewürdigt.

Eine rundes Jubiläum steht im Museum Schloss Neuenburg auf dem Programm. Vom 19.–21.6.2020 findet dort das 30. Internationale Festival für mittelalterliche Musik „montalbâne“ statt.

Nähere Informationen entnehmen Sie bitte auch den Medienaussendungen unserer Museen.